



FEUILLE D'INFORMATIONS PAROISSIALES

Saint-Louis - 18 place de la République

Tél : 01 45 28 71 81 - Courriel : psl.villemomble@orange.fr

Saint-André - 101 rue de Neuilly

Notre-Dame d'Espérance - 6 rue de la Fosse aux Bergers

Tél : 01 48 55 17 20 - Courriel : notredame.esperance@9business.fr

www.eglise-villemomble.org

Du 11 au 18 février 2018 - N°324

HORAIRES DES MESSES

Lundi

19h : Saint-Louis

Mardi

9h : Saint-Louis

12h20 : Saint-Louis

[messe scolaire]

19h : Saint-Louis

Mercredi des Cendres

9h : Saint-Louis

18h30 : Saint-André

19h : N.-D. d'Espérance

20h : Saint-Louis

Jedi

9h : Saint-Louis

Vendredi

9h : Saint-Louis

12h30 : Saint-Louis

[messe scolaire]

19h : Saint-Louis

Samedi

9h : Saint-Louis

[messe tridentine]

18h30 : Saint-André

[messe anticipée]

Dimanche

9h45 : N.-D. d'Espérance

11h15 : Saint-Louis

ADORATION PERPETUELLE

Du dimanche 19h30

Au vendredi 23h

Edito

Le sac et la cendre

Rappelez-vous comment les gens de Ninive, à la parole de Jonas, ont pris sur eux "la toile de sac et la cendre" en signe de pénitence – et le malheur s'est écarté. Cette façon de faire apparaît à de multiples reprises dans l'histoire biblique, quand il s'agit de se convertir, de revenir à Dieu, en reconnaissant ses péchés.

Que reste-t-il de cette pratique ? Sans doute le signe des cendres au début du carême chrétien. Rappel aussi que nous sommes mortels et que nous reviendrons à la terre (ou à la cendre). Ce signe n'est pas neutre. Il nous remet devant le sens de notre vie et devant Dieu ; ce qui passera et qui est voué à la mort... et ce qui demeurera pour la Vie Eternelle, c'est-à-dire pour Dieu.

Si ce temps de carême peut nous permettre de mieux discerner en nous ce qui conduit à la mort (spirituelle) et au contraire ce qui nous élève, alors il sera positif.

Jean-François Ribard

PLUS LOIN

Concert

Une soirée "de ouf" avec Alegria



Alegria, groupe de musique chrétienne fondé après les JMJ de Madrid, invite tous les 16 / 30 ans à une soirée "de ouf" le 18 février prochain qui commencera par une messe à 18h au "213". Le "213", c'est tout simplement l'adresse de l'église Saint-Augustin au 213 allée Auguste Blanqui à Pavillons-sous-Bois.

Venez nombreux chanter et danser avec des artistes au top, sans compter qu'un menu Bagels est prévu pour vous rassasier. "Seigneur, rassasie-nous de ta présence !" C'est bien à cette demande du psalmiste que veut répondre le groupe Alegria avec toujours plus de joie. Le rendez-vous du 18 février est une première et sera suivi d'autres épisodes mensuels. Allez, les jeunes, on vous y attend et le Seigneur en premier !

Plus d'infos sur :
www.alegria.fr

Portrait de laïc

THÉRÈSE BERNOUD

Paroissienne de Notre Dame d'Espérance et habitante de Seine Saint-Denis depuis toujours, Thérèse est secrétaire de Villemomble-Partage depuis 9 ans. "Je m'occupe de l'organisation des collectes trimestrielles, des personnes qui vont à la Banque Alimentaire de Paris-Ile de France (BAPIF) chercher des denrées et de l'organisation de la distribution", témoigne-t-elle. "J'ai connu Villemomble-Partage quand je travaillais encore comme psychologue et que je n'étais alors que simple collectrice. Après y avoir mis le petit doigt, j'y suis maintenant investie entièrement et peut-être même un peu trop". Les colis que distribuent Villemomble Partage avec ses 10 bénévoles sont constitués pour 58 % de denrées provenant de la BAPIF, pour 20 % des collectes trimestrielles auprès des personnes fréquentant des supermarchés villemomblois, le reste étant acheté grâce à des subventions. En 2017, 1058 personnes ont été aidées : il s'agit souvent de Villemomblois ne pouvant plus payer leurs charges pour des raisons de chômage, de divorce ou de retraites trop faibles. Certains viennent depuis longtemps, adressés par les services sociaux et les associations fondatrices de Villemomble Partage.

Villemomble Partage cherche des bénévoles pour assurer la gestion des stocks ou la distribution. Pour cela, contactez Thérèse : thb.villemomblepartage@gmail.com

Elle pourrait bien évoquer avec vous cette femme qui est venue chercher récemment un colis et lui a dit : « Je pensais que jamais cela ne m'arriverait ». Elle vous dira aussi combien pour elle, s'appeler Thérèse fait sens, évoquant Thérèse de Lisieux, une figure importante, modèle d'humilité et témoignant tant de l'amour du Christ.

† † † †

JONAS S'INVITE À LA PAUSE KT

La paroisse propose aux enfants de 8 à 14 ans de participer à une Pause KT du lundi 19 au vendredi 23 février, pendant les vacances d'hiver.

Le thème sera : **les aventures de Jonas**.

Les enfants alterneront le matin des temps "spi" et des activités manuelles et artistiques (vitraux, mosaïques, scrapbooking,...). L'après-midi, les enfants participeront, soit à des activités physiques et grands jeux, soit à des sorties sur Paris. Inscrivez-vous vite (cf. tracts disponibles au fond des églises !

Tarifs : 10 € la journée, 40 € la semaine entière.

REMERCIEMENTS

Marie Noëlle remercie tous les paroissiens de Notre-Dame d'Espérance et de Saint-Louis pour leur gentillesse et leurs prières lors de son opération.

LES CENDRES ET LA SAINT VALENTIN



Et si cette année, le Bon Dieu nous faisait un clin d'oeil ?

Eh oui, il se trouve que le Mercredi des Cendres, qui ouvre le Carême, temps d'appel à la pénitence et à la conversion qui culmine avec la semaine sainte et Pâques, est aussi ce 14 février le jour de la fête des amoureux. Peut-être pourrions-nous donc être créatifs en cette journée importante pour nous, chrétiens, en alliant la prière, le jeûne et le partage... et pourquoi pas, le cadeau de quelques roses ou petits présents à celle ou celui qui nous est cher.

En ce mercredi aussi, l'Eglise nous appelle au vrai bonheur : "Quand vous jeûnez, ne prenez pas un air abattu comme les hypocrites." (Mt 6). Le pape François dans son message pour la Carême 2018 nous invite à ce vrai bonheur et à la conversion en évoquant la phrase de Jésus au Mont des Oliviers : "A cause de

l'ampleur du mal, la charité de la plupart des hommes se refroidira" (Mt 24,12). Le pape nous demande d'être vigilants sur les faux prophètes qui nous trompent et il les nomme explicitement. "Il faut apprendre à ne pas en rester à l'immédiat, à la superficialité, mais à reconnaître ce qui laisse en nous une trace bonne et plus durable, parce que venant de Dieu et servant vraiment à notre bien". La prière, l'aumône et le jeûne peuvent nous y conduire et le Pape François dans son message explique pourquoi. Lisez son message en entier ! Mais les marques d'attention à nos plus proches, et notamment nos Valentins et nos Valentines, ne dessinent-elles pas elles aussi les traces du Royaume de Dieu ? Là où est l'amour, là est Dieu.

† † † †

Evénement

LES APPELS DÉCISIFS DES CATÉCHUMÈNES

Les samedi 17 et dimanche 18 février auront lieu respectivement à Notre Dame des Vertus à Aubervilliers et à la Basilique St-Denis, les appels décisifs des catéchumènes, jeunes et adultes de notre Diocèse. En effet, le catéchuménat, temps de préparation au baptême avec des frères initiés, aboutit au rite de l'electio ou "appel décisif", qui comporte l'inscription du nom des candidats dans un livre, qui sera confié à une communauté religieuse. Celle-ci priera avec ce livre pour les futurs baptisés. En effet, normalement, c'est l'évêque du Diocèse qui baptise et cet appel le signifie. Les 3ème,

4ème et 5ème dimanches du Carême, ou dimanches de la Samaritaine, de l'Aveuglé-né et de Lazare, ont lieu les scrutins. Les lectures de l'Écriture y constituent la source d'un enseignement qui s'accompagne d'intercessions pour les futurs baptisés et de prières d'exorcisme. Neuf catéchumènes de Villemomble seront donc appelés le week-end prochain. Onze autres enfants et jeunes seront aussi baptisés à Pâques.

Le saviez-vous ? Dans l'Eglise primitive, on ne baptisait généralement que les adultes. On a étendu le baptême aux petits enfants en s'appuyant sur la foi de leurs parents.

A NOTER

VENTE DE GÂTEAUX POUR LE FRAT DE LOURDES

Du 17 au 22 avril prochain, aura lieu le FRAT des lycéens à Lourdes, qui rassemblera des jeunes des 8 diocèses d'Ile de France sur le thème : "Sois sans crainte, il t'appelle." Pour financer leur participation à ce grand rassemblement, les 17 et 18 février, aux sorties des messes du samedi soir et du dimanche matin, dans chacune des églises, des lycéens vous proposeront des gâteaux pour agrémenter vos repas. Merci de leur faire bon accueil !

AGENDA PAROISSIAL DU 11 FEVRIER AU 18 FEVRIER

Dimanche 11 *6^{ème} dimanche du temps Ordinaire*

14h30 Groupe de prière Dieu est Amour, chapelle du Saint-Esprit

Lundi 12

Mardi 13

10h Permanence Visemploi, maison Jeanne de France

18h Chapelet pour les Âmes du Purgatoire, Saint-Louis

20h00 Groupe de prière, Saint-André

20h45 Cellule d'évangélisation, Avenue Marie

Mercredi 14 *Cendres*

14h00 Catéchisme élémentaire, Saint-André

14h30 Catéchisme du Bon Pasteur, maison Jeanne de France

15h00 Aumônerie collège, Saint-André

20h30 Cellules d'évangélisation, rue Bernard Gante

Jeudi 15

15h Messe à la maison des Cèdres

20h15 Répétition CSLV, salle Saint-Genest

Vendredi 16

20h Réunion des lycéens, maison Jeanne de France

Samedi 17 *Les sept saints fondateurs de l'ordre des Servites*

9h Visite du Louvre avec les 5^{ème} du catéchisme

10h30 Catéchisme élémentaire et aumônerie collège, Notre-Dame d'Espérance

14h Appels décisifs des jeunes futurs baptisés, Notre Dame des Vertus

Dimanche 18 *7^{ème} dimanche du temps Ordinaire*

10h Appels décisifs des catéchumènes, Basilique Saint-Denis

14h30 Groupe de prière Dieu est Amour, chapelle du Saint-Esprit

Bon et joyeux Carême !

BIENTÔT LES VACANCES...

Les vacances d'hiver démarrant le week-end des 17 et 18 février, il n'y aura pas de messe le dimanche 18 février à 18h30.

MODIFICATION HORAIRES DU SECRÉTARIAT DU 25 JANVIER AU 11 MARS 2018

Le secrétariat sera fermé entre 12h et 14h les mardi, mercredi et jeudi. Certaines permanences pourront ne pas être assurées. Merci de laisser un message sur le répondeur.

CONFESSION ET ACCUEIL DES PRÊTRES

Saint-Louis :

Mardi, mercredi, jeudi, vendredi de 17h à 18h30.

Samedi de 10h à 12h30.

Notre-Dame d'Espérance :

Mercredi de 17h30 à 18h30.

SECRÉTARIAT

Saint-Louis :

Lundi et vendredi de 10h à 18h. Du mardi au jeudi de 10h à 17h. Samedi de 10h30 à 12h30.

Notre-Dame d'Espérance :

Vendredi de 17h à 19h. Samedi de 10h00 à 12h30.